

Las valientes columnas del general Mola continúan, en el frente de Vizcaya, la marcha brillante y arrolladora que no han podido resistir los rojos

En el frente de Santander, se ocupó una importante posición cerca de Lorilla y se desalojó al enemigo de algunas otras, causándole numerosas bajas y cogiéndole algunos prisioneros con armamento

EN EL PUEBLO DE CULLERA, DE LA REGION LEVANTINA, LOS ANARQUISTAS, TRAS COMETER TODA CLASE DE BARBARIDADES Y ATROPELLOS, PROCLAMARON EL COMUNISMO LIBERTARIO, QUE ESTUVO IMPLANTADO POCO TIEMPO

Patriótico discurso del general Millán Astray. — El Generalísimo Franco llegó a Sevilla, tributándole el pueblo un grandioso recibimiento. — El Consejo de la Pequeña «Entente» acuerda mantener su más absoluta neutralidad en la guerra de España. — En los talleres de los periódicos madrileños se establece el control obrero para las noticias de la guerra. — La ocupación de Pozoblanco es inminente. — El Gobierno italiano firmará acuerdos con Turquía y Grecia. — Se expulsa de la Casa de España de Buenos Aires al representante del Gobierno rojo. — El P. Herrera y su hermano D. Manuel, ejecutados en Bilbao.

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 2 de Abril:

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª División. — Sin novedad.

6.ª División. — En el frente de Santander, se ocupó una importante posición cerca de Lorilla y se desalojó al enemigo de algunas otras, causándole numerosas bajas y cogiéndole algunos prisioneros con armamento. Se pasaron a nuestras líneas 28 milicianos, muchos de ellos con armamento.

En el frente de Vizcaya, después de consolidar y abastecer las posiciones ocupadas en el día de ayer, ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas que han logrado ocupar nuevas posiciones y derrotar una vez más al enemigo, causándole gran número de bajas, de las cuales quedaron muchos muertos en nuestro poder, cogiéndole bastante armamento. También se ha ocupado la importante posición de El Berretín. Nuestras bajas han sido poquísimas, no obstante lo abrupto del terreno y la importancia de las posiciones conquistadas.

8.ª División. — Ligeros tiroteos, presentándose 10 milicianos.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID:

División de Avila. — Sin novedad.

División de Soria. — Ligeros tiroteos y cañoneo.

División reforzada de Madrid. — Un intento de ataque del enemigo a la Cuesta de las Perdices, fué energicamente rechazado, quedando en nuestro poder más de 20 muertos y algún armamento. En los demás sectores, ligero fuego de fusil y cañón.

EJERCITO DEL SUR:

En el sector de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué rechazado.

También se registraron algunos otros en el sector de Orgiva, dejando el enemigo en nuestro poder algunos muertos y heridos, viéndose bastantes cadáveres más en los barrancos próximos.

Salamanca, 2 de Abril de 1937.

De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Recortes de Prensa

DOS CARTAS QUE DICEN MUCHO

Nuestro corresponsal en Vivel, pudo recoger en el pueblo recién abandonado por las hordas separatistas, unas cartas que gentes de Barcelona dirigen a sus familiares, milicianos en nuestro frente. Por ellas podemos darnos cuenta de la situación caótica de la España roja.

Las copiamos textualmente, para no quitarles su sabor:

«Barcelona 10-2-37.

Querido hermano esta es para decirte que dos noches seguidas an benido los fascistas por el mar pues tu no sabes el miedo que emos pasado la primera noche tiraron doce cañonazos y la segunda dieciseis pues se oian como si estuvieran dentro de Barcelona. Rafael también tengo que decirte que an tomado los fascistas la ciudad de Málaga pues nosotros tenemos mucho miedo que algún día tomen Barcelona también porque son muchos los días que bien abistaros pues esto te lo mando así porque si lo leen en alguna carta pues no llega a sitio.

Rafael todos los que cojas de fascistas aslos pedicido. salud. aber si tus prietas algo".

«Barcelona 9 de febrero.

Mi querido ijo y la presente sirbe para decirte que a cabo de recibir la tuya conla mayor alegría pues se que estas bueno y ya es todo pues.

Pedrico de lo que me dices que te cuente algo poca cosa ijo mio mas que por aquí unas cosas terribles para todo y la persona un poco tímida no coje de nada por que la mayoría de las personas no tienen ni educación ni berguenza por que balla mas estar en un desierto que ber ciertas cosas Pedrico si me pueste alguna bez en alguna cola aber si puedo cojer algo no ecocijo nunca nada asi como bacalao o algo nada que no ebisto otra igual pides tanto i bes que ai quince o beinte personas luego salen tres cientos o cuatro cientos i ya esta yo queria que no ubiera nadie mas que un plato de arroz

blanco pa ra todos ya si seria mos todos igual pues mira el pan en cinco dias a entrado en casa un pan de arial pero ya Pedrico pienso que todo se terminara que si no nos dan mas sera que no poeran dar nos mas pero ai raza de jente que bueno que ba mos acer Pedrico lo que quiero es que termine esta guerra cruel para estar alado de mis ijos que es lo que a mi meinteresa.

Pedrico el tre apaire se aido al frente de uesca según dicen al tenía miedo ijo mio cuidado todo lo que puedas tapate bien cuidado con esos traidores de fascistas i eso que dices que te has apasar a la seccion de ametralladoras mucho cuidado i mucha suerte pues Pedrico no se que consejo darte no se musha suerte ijo mio i tu escribes cuando puedas i nada mas que un abrazo de tu ermano i tu padre i tu recibes el más fuerte de tu madre que te quiere

Maria Barberan recuerdos de todos salud Pedrico. (De «Lucha», de Teruel).

LA OCTAVA COMPAÑIA DE LA J. A. P. DE SANTIAGO, AL FRENTE

Santiago. — Salió para el frente a disposición del Mando Militar, la octava Compañía de voluntarios de la J. A. P. de Santiago de Compostela.

Hace aproximadamente unos diez dias que la J. A. P. compostelana despedía a su séptima Compañía de «Cruces Negras», y hoy a la octava, proponiéndose organizar para dentro de fecha próxima la novena expedición de voluntarios.

Los «Cruces Negras» antes de partir para donde el Mando les designó, oyeron Misa comulgando con gran fervor.

Se les tributó una cariñosísima despedida. (De «El Correo de Andalucía»)

El calvario de la Marina

Cómo fueron asesinados en Málaga treinta jefes y oficiales de la Armada

Entre las jornadas de dolor que se apunta la Marina desde que comenzó el glorioso Movimiento salvador de la Patria, algunas de tan fuerte dramatismo como aquella de los racimos de oficiales fondeados en la dársena de Cartagena, de lo que algún día se hablará con detalle, es Málaga uno de los puntos donde con mayor intensidad se conoció el martirio.

Se ha escrito ya algo sobre ello. El P. Francisco García Alonso, S. J., que vivió en la cárcel aquellos días terribles, publicó un folleto titulado «Mis dos meses de prisión en Málaga», donde relata muchas de las amarguras padecidas por los jefes y oficiales de Marina que cayeron allí, víctimas del honor y fidelidad que la Patria exige a quienes la sirven como caballeros, como españoles de verdad.

También la prensa hizo algunos

a la cárcel malagueña y al vapor «Sister», convertido en prisión. Esto ocurrió el 21 de Julio.

El trato que recibieron allí, cautivos de un odio sin frenos que jamás tendrá parangón, se imagina fácilmente.

Eran los detenidos: capitán de navío, comandante del destructor «Churrucá» y jefe de la flotilla, don Fernando Barreto; capitanes de fragata don Fernando Bastarache, don José María Sánchez Ferragut, don Rodrigo Núñez y don Camisiro Carre, comandantes, respectivamente, de los destructores «Sánchez Barcáiztegui», «Alcalá Galiano», «Antequera» y «Almirante Ferrándiz»; teniente coronel de Intendencia don Federico Vidal Doggio, comisario de la flotilla; capitanes de corbeta don Rafael Cervera, don Fernando Bustillo, don Eduardo Montero, don Emilio Cano-Manuel, don Ottón Sánchez Vizcaino



De izquierda a derecha y de arriba abajo: Capitán de Navío don Fernando Barreto, Comandante del destructor «Churrucá» y jefe de la flotilla de destructores; Capitán de Fragata don Fernando Bastarache, comandante del destructor «Sánchez Barcáiztegui»; Capitanes de Corbeta don Fernando Bustillo y don Rafael Cervera, segundos comandantes de los destructores citados. En el centro: Alférez de Navío don Juan Araoz.

relatos muy oportunos, pero todavía queda algo inédito que es preciso divulgar para que todos vayamos alcanzando la magnitud del sacrificio y heroísmo de nuestra Marina, que será una lección en el futuro y una cita ejemplar en el pasado.

De la cámara al calabozo

Perdido el Movimiento en Málaga cuando ya asomaba francamente el triunfo en la capital y cercanías, pues ganada la partida en los primeros momentos nada podía conducir al fracaso, como ocurrió en todas partes donde sin elementos y con autoridad se actuó con energía y entereza, la Marina pagó también las consecuencias de la claudicación. Los jefes y oficiales de algunos destructores y submarinos surtos en Málaga, impotentes ante el empuje numérico y furioso de las dotaciones, fueron hechos prisioneros y conducidos

El segundo día de ofensiva sobre Vizcaya

La provincia de Alava, limpia de enemigos. — La ocupación de Gorbea, San Adrián y Muramendi. — Escaladas inverosímiles de nuestros infantes

La noche última transcurrió con entera tranquilidad en todas las posiciones ayer ganadas al enemigo, muestra inequívoca de la dureza del castigo que sufrió.

El día de hoy amaneció lluvioso y desapacible con fuertes rachas de viento y lluvias tan grandes que impidieron toda la mañana actuar a nuestra aviación que, sobreponiéndose no obstante a las malas condiciones climatológicas, se lanzó esta tarde a la atmósfera, batiendo al enemigo en sus posiciones muy duramente.

Hoy, como ayer, la aviación enemiga que hasta hace dos días castigaba poblados indefensos de esta región, no ha hecho acto alguno de presencia.

A media mañana cuando nuestras columnas se disponían a proseguir nuestro avance el enemigo que durante la noche recibió refuerzos, contraatacó algunas de las posiciones que anteayer perdiera; y aunque en su contraataque puso tenacidad, no tardó en ser batido, teniendo que retirarse desordenadamente.

La noticia cumbre de esta gran jornada militar, se expresa sintéticamente de este modo: Hoy ha quedado limpia de la presencia de enemigos la provincia de Alava. Es decir que en solo dos jornadas venturosas, se ha logrado el objetivo esencial que se perseguía, al desconges-

tionar totalmente el frente de Vizcaya.

Con más precisión, añadiremos ahora, que hemos seguido conquistando posiciones tácticas al enemigo, siempre en plena montaña y siempre en escaladas inverosímiles, en las que nuestros soldados han puesto de relieve, no ya su acometividad y valor acostumbrados, sino su formidable entrenamiento y fortaleza.

Por sorpresa, esta mañana se ocupó Gorbea, posición importante situada a 1.475 metros de altura; se han tomado al enemigo San Adrián y el Muramendi, montaña de la región de Ochandiano.

En Muramendi, el enemigo tenía posición y base y grandes depósitos de armas, víveres y municiones, todo lo que con gran número de prisioneros, quedó en nuestro poder, no sin tener que vencer la resistencia lógica que opuso el enemigo que no quería perder el cuantioso material de había acumulado en previsión de una defensa desesperada de esta línea de montañas que constituye la muralla natural de la hoz cantábrica. En los otros sectores se han hecho igualmente avances, cuyo detalle y alcance desconozco a la hora en que telegrafío.

¡Alava por España!
¡Viva España! ¡Viva el Ejército libertador! ¡Viva Franco!
El Tebid Arrumi

forma al procedimiento iniciado contra los jefes y oficiales detenidos. Cualquiera, el último repostero que hubiera visto sobre una mesa la Ley de Enjuiciamiento, vendría al pelo para eao. Así se ve en la «Gaceta de Madrid» del día 3 de Agosto, que tengo a la vista, la siguiente disposición del titulado Ministerio de Marina. Luce así:

«Ministerio de Marina. — Ordenes circulares. — Atendiendo a las actuales circunstancias excepcionales y considerando oportuno que el Maestro Radiotelegrafista José Balboa Lopez se encargue de tramitar las diligencias relativas a la rebelión de jefes y oficiales de los buques de la Marina de Guerra, este Ministerio acuerda de conformidad con la Orden ministerial de esta fecha, habilitar a dicho Maestro con la categoría militar equivalente a Capitán de Navío a fin de que tramite como juez instructor los procedimientos que se siguen por los aludidos hechos. — Madrid, 2 de agosto de 1936. — José Giral».

El caso se comenta por sí solo. Un sargento radiotelegrafista, expulsado de la Marina por indeseable, amaneció un buen día de coronel. Y ése por el único mérito de haber estado sumariado anteriormente, ya tiene capacidad legal suficiente para actuar de juez. ¡Pobres procesados!

Una desgracia que favorece

El 25 de julio tuvo la desgracia de sufrir una caída el capitán de fragata don Fernando Bastarache, detenido con otros compañeros en la Prisión Provincial de Málaga. Tal accidente dió lugar a que el médico de la penitenciaría — todo un caballero, aun vistiendo de «mono» por la fuerza — estableciese contacto con los jefes y oficiales de Marina que allí se encontraban presos. El resultado simpático, se apladó de su desgracia y les ayudó discretamente en todo lo que pudo.

Tres días después, a pretexto de una reorganización de servicios sanitarios, dió colocación en la enfermería a casi todos los marinos que veía allí, materialmente pegados a la cama que ocupaba don Fernando. Entonces, ligados con mayor fuerza por la esencia del compañerismo y el

acabar de la adversidad, quedaron convertidos en enfermeros, mozos de limpieza, cocineros y sirvientes. El capitán de corbeta don Rafael Cervera alcanzó plaza de ordenanza del médico. Lo hacía tan a gusto y con tanto interés, que un día el doctor hubo de interrumpirle acogojado:

«Ni yo he podido llegar a más, ni usted, mi comandante, a menos.

Cervera, dueño en todo momento de la situación, agradeció la lisonja con un gesto de amable resignación.

La enfermería fué ganando en organización y también en amenidad. El médico era el amigo y confidente de todos. Unas veces era portador de noticias para animar la tertulia y siempre el infractor de las órdenes severas que daba la Dirección. En su cartera de instrumental había un escondite para alguna lata de conservas, ropas y tabaco que repartía a los marinos, especialmente a don Fernando, que por su traumatismo necesitaba más cuidados.

Mientras esto sucedía en la cárcel mil calamidades acontecían en las bodegas del «Sister», donde un montón de jefes y oficiales de Marina eran privados de espacio, de luz, de aseo y hasta de ración.

Primera matanza de oficiales

Poco duró la relativa felicidad de la enfermería.

Un día se presentaron en la Prisión el «capitán de navío» improvisado y el abogado asesor. Practicaron alguna diligencia y se fueron seguidamente, dejando de su paso una impresión pesimista. Efectivamente, poco después eran trasladados al «Sister» todos los marinos, incluso don Fernando, que comenzaba a levantarse con bastante dificultad.

El 19 de agosto, a media noche, volvieron a la Prisión Provincial, en espera de ser fusilados a la mañana siguiente.

Pongamos aquí el relato ajeno, con todo su patetismo:

«En una celda de las llamadas de castigo, por sus condiciones de seguridad, estaban don Fernando Bastarache, don Rafael Cervera, un capitán de corbeta y dos tenientes de navío más. Su aspecto era horrible; sin afeitarse hacía semanas, con el pelo enmarañado, sucios, oliendo al haci-

namiento de la bodega, oscura y sin ventilación del "Sister", alimentados con mal rancho, no eran mis amigos de la enfermería, con sus camas blancas y su ración de enfermo, limpios y de buen color".

El médico, para mayor amargura, tenía que asistir al sacrificio de aquellas víctimas, sus buenos amigos. Fuertemente impresionado no pudo distraer unas lágrimas. Don Fernando intervino amablemente:

—No llore usted, doctor; lo que hace falta es llegar a estos momentos con la conciencia tranquila, y nada más.

Minutos después llegaba el P. García Alonso, que seguía en la Prisión, para confesar a los reos y acompañarlos en aquella noche terrible de despedida para la eternidad. Cervera iba a entregar al médico una carta que tenía escrita, pero alguien se interpuso y malogró la oportunidad.

—No le entrego nada — dijo el doctor —; muero tranquilo y pensando en mi mujer y familia.

Al poco rato llegó el abogado Pavón, con "mono" y atributos de la C. N. T. Entró en la celda y dirigiéndose a don Fernando, que estaba sentado en el suelo y rodeado con sus compañeros al jesuita, le ofreció la tramitación urgente del indulto.

—No hace falta — contestaron a coro, con energía.

Al mismo tiempo Cervera, por su parte, remachaba el clavo:

—Mira, Pavón, si tú crees que muriendo nosotros vas a evitar la muerte de cincuenta o cien inocentes, hacéis bien en mataros.

Poco después, interrumpiendo el fervor y la emoción de aquellas horas de preparación para la muerte, llegaba a la Prisión un piquete de veinte marineros del "Churrucá", todos voluntarios y gozosos en su papel de verdugos. Algunos desconocían el manejo del fusil, teniendo que entrenarse en la propia cárcel, a dos pasos de las víctimas.

El tiempo iba transcurriendo pezosamente, como frenado por la monstruosidad de aquel ambiente de barbarie. Y mientras once caballeros se recogían fervorosamente en un examen final de conciencia limpia, haciendo fluir a borbotones el perdón y la entereza, la fricción vesánica subía en intensidad con la llegada de nuevos grupos de marineros de los distintos barcos rojos que iban bulliciosamente a participar en el festín.

Luego, para cerrar el cuadro, las comisiones de Guardia Civil, Guardia de Asalto, Carabineros, Infantería y revoltillo de milicianos en franco desorden.

Volvamos al relato auténtico, para no deformar su interés:

—Amanecía; se formó el piquete de marinería, y en formación de a uno marcharon por el recinto, entrando la demás concurrencia tras ellos. Al enfrentar la puerta del recinto me di de cara con la conducción de los reos; sosteniendo a don Fernando, que por sus lesiones apenas podía andar, iban los capitanes de corbeta Cervera y Bustillo, que le abrazaban. Después, de dos en dos, el resto de los oficiales. Andaban lentamente, a la luz cada vez más intensa de la aurora, escoltados por soldados de la guardia. De unos sacos que había al pie de las garitas se cogió arena, que fue esparcida por el suelo, a unos siete u ocho metros de las bocas de los fusiles. De pronto se gritó "que venga el primer grupo" y majestuosamente, en pleno silencio, avanzó don Fernando sostenido por Cervera y Bustillo. Iban lentamente con la cabeza alta, el cabello enmarañado, la mirada serena, con algo horrible y grandioso. A la voz de "preparen" siguió un ruido metálico de los cerrojos; luego una detonación tremenda hizo caer a tierra, hacia atrás, a don Fernando y a Bustillo; Cervera quedó en pie, con los brazos cruzados sobre el pecho; varios fusileros, sin orden alguna, dispararon de nuevo, cayendo al fin al suelo. Inmediatamente se les dió un tiro a cada uno, en la cabeza, y unos alborozados milicianos arrastraron los cadáveres al fondo del ángulo del recinto, a unos diez metros de la arena donde habían caído. La marinería y los milicianos gritaron "vegan otros". Corrió la voz y avanzó otro grupo de tres oficiales; marcando el paso, con la cabeza alta, con un valor asombroso, se colocaron firmes, frente al pelotón, pisando la sangre de sus compañeros. La escena se fue repitiendo hasta caer el último grupo de dos oficiales. La posición de los supervivientes, a cada ejecución, les permitía ver morir a sus compañeros; ellos vieron y oyeron rugir y palmoear a aquella multitud de gente inconsciente, animalizada por la bestialidad del momento. Luego se ordenó una formación y desfile de toda la fuerza y comisiones ante el montón de cadáveres.

Y concluye el relato:

—Aun me asomé al recinto y dije por última vez adiós a mis amigos que en montón sangriento, cara al sol ardiente de agosto, parecían una pila de muñecos rotos...

Aquella madrugada del 21 de agosto, al romper el día, habían caído para siempre, don Fernando Barreto, don Fernando Bastarache, don Rafael Cervera, don Fernando Bustillo, don José Fulla, don Juan Soler, don José Garcés, don Juan Araoz, don Tomás Silvestre, don Vicente Oliag y don Manuel Sainz-Chan.

Segunda matanza de oficiales

Un mes después — el 19 de septiembre, como dice el P. García Alonso en su folleto — llegaron a la Prisión veintinueve jefes y oficiales

de Marina, procedentes del vapor "Sister".

—¿Qué aspecto el de aquellos hombres! — escribe el P. García Alonso. — Mal trajeados, demostraban en su exterior el calvario sufrido a bordo de parte de aquellos milicianos, que se cebaron siempre en los más caballeros de sus víctimas. Venían sin haber probado alimento en todo el día. Pensaron que el traslado a la Prisión se haría muy de mañana y dieron orden a la fonda que les servía el alimento que no lo hiciesen ese día. Se engañaron y el traslado se hizo en la tarde. Hasta ese mismo día, no se les permitió a bordo ni pelarse, ni afeitarse. Últimamente se les consistió una máquina de pelar y con ella limpiaron barba y cabeza. Si en el exterior venían derrotados, en sus almas venían templados y valientes: el caballero parece tal, aun entre andrajos".

Al día siguiente, a media noche, fueron sacados de la Prisión y ase-

sinados a mansalva diecinueve de ellos. Cayeron entonces: don José María Sánchez Ferragut, don Rodrigo Núñez, don Casimiro Carre, don Federico Vidal Doggio, don Eduardo Montero, don Emilio Cano-Manuel, don Ottón Sánchez Vizcaino, don Roberto Bahamonde, don Rafael Viniera, don Arturo Ortiz Repiso, don Vicente Videna, don Pablo Yoldi, don José María Verner, don Pedro Benjumea, don Fernando Rocha, don Eduardo López, don Enrique Salorio don Luis Jáudenes Junco y don Antonio Carlier.

Los demás oficiales fueron trasladados a Cartagena, para continuar el camino de amargura que el honor les ha señalado.

Gloria para todos ellos y para esta España nueva, grande y libre, que surge briosamente del sacrificio y heroísmo de quienes la sienten de verdad!

Ricardo Torres Quiroga

faltan primeras materias para la fabricación de los armamentos necesarios para la defensa de Francia. La situación actual es más grave, pues el General Franco ha firmado en cuatro de febrero, un decreto prohibiendo la exportación de pirita española con destino a Francia.

Un periódico parisino dice lo siguiente:

"Las minas de Huelva, que son las más importantes del mundo, satisficían la mayor parte de nuestras necesidades; nuestro consumo medio de pirita es de 4.000.000 de toneladas, de las que, aproximadamente, importábamos de España más de la mitad. No podemos esperar que el cobre de nuestras minas nacionales pueda abastecer a nuestras fábricas de explosivos. Por otra parte, las piritas de Suecia están monopolizadas en partes iguales, por Inglaterra y Alemania, y las de Portugal se venden a antiguos clientes que consumen toda la producción. La situación es muy grave porque nuestras reservas de piritas se agotan; los bien informados aseguran que no durarán más allá de unos meses."

Santander, frente de concentración

Así como hay frentes de ataque, éste de Santander puede llamarse de concentración, no porque falte acometividad a las tropas, sino porque siendo la región más fría de España, las nieves y hielos constituyen una barrera infranqueable. Las tropas que guardan este frente, están animadas de un gran espíritu combativo y sólo esperan la orden de avanzar, para lanzarse contra los esbirros de Moscú.

La nieve y el intenso frío se han amortiguado y ya se ha pasado la parte más dura de la campaña. Los ingenieros han construido numerosas carreteras, caminos cubiertos, barrancos de descanso, obras de protección, es decir, todo cuanto la técnica más perfecta exige para hacer inexpugnables unas posiciones.

Un marino español

Hace algún tiempo, cuando la Escuadra roja dominaba el mar, un barco marxista se trasladaba desde Bilbao a Alicante con municiones. Le escoltaban los barcos de la flota "Almirante Valdés" y "Churrucá" y los submarinos le protegían.

Pero el capitán es español y consigue ponerse en contacto con Franco en Gibraltar. Le dice que le torpedee; no le importa sucumbir con su gente, con tal de prestar un servicio a la España Nacional.

Pero no es necesario; nuestros mandos ordenan el bombardeo del barco rojo, y los buques que le protegían le abandonan cobardemente. Las municiones y el heroico y valeroso capitán del barco, pasan a nuestras manos sin necesidad de destruirlo.

Esta es nuestra Marina que reverdece sus laureles y honra a España.

El descaro de los rojos

Pedro Corominas, comisario de los museos de Cataluña, con aquel cinismo que caracteriza a los intelectuales de izquierda, abusando de la hospitalidad concedida por el Gobierno francés, en el prólogo del catálogo de las obras de arte medieval, cuya exposición se celebra en un museo de París, se ha permitido una vez más, el lujo de mezclar la política con el arte y ha insistido en la gran obra llevada a cabo por los gobiernos marxistas, salvando el patrimonio artístico de Cataluña.

La publicación de las obras artísticas destruidas por los rojos en Cataluña sería interminable. Bastará citar algunos ejemplos para desmentir el prólogo de Pedro Corominas.

El vice-director del Museo de Arqueología de Barcelona, en la conferencia dada el 18 de Marzo, confesó la inmensa riqueza artística destruida en el interior de las iglesias incendiadas, citando entre las obras destruidas, "La Majestad de Cristo" talla de madera del siglo XII; la "Cruz de Bará", cruz románica con relieves de oro; el "Retablo de San Sebastián" de Mont-Major; el Arco de Santa María del Mar, las pinturas de José María Sert de la Catedral de Vich y todos los altares y monumentos religiosos de Cataluña.

El señor Corominas no lo declara, pero como todos los intelectuales de izquierda, pertenece a la escuela de Manuel Azaña, a la política de la mentira. Azaña dijo que la única personalidad inteligente del paraíso terrenal, era la serpiente.

La muerte piadosa

Miguel Junyent, jefe de los tradicionalistas de Barcelona, se sintió en-

¡ESPAÑOLES Y EXTRANJEROS!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lanceos será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las Guerras de Flandes

Podéis llegar a Jefes de Tercio

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganaros en las luchas el mejor título de caballeros. Podéis alistaros por la actual Campaña, hacerlo es contribuir al Glorioso Movimiento Nacional.

¡LA LEGION OS ESPERA!

¡ALISTAOS EN LA LEGION!

EL BANDERIN DE ENGANCHE ESTABLECIDO

Estanislao Figueras, 22, Palma.

Primas de enganche

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100 y al tercero 100. Por CUATRO años: 500 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83'33, al tercero 83'33 y al cuarto 83'34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116'66, al tercero 116'66 y al cuarto 116'68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

Haber diario

Primero y Segundo año		Quinto año	
Comida	2'00 ptas.	Comida	2'00 ptas.
Masita (vestuario)	1'10 "	Masita (vestuario)	1'10 "
En mano	3'00 "	En mano	3'60 "
Total	6'10 "	Total	6'70 "
		Premio mensual	33'33 "

Tercero y Cuarto año		Décimo año	
Comida	2'00 ptas.	Comida	2'00 ptas.
Masita (vestuario)	1'10 "	Masita (vestuario)	1'10 "
En mano	3'40 "	En mano	4'00 "
Total	6'50 "	Total	7'10 "
		Premio mensual	33'33 "

En campaña el haber en mano de los legionarios aumenta 0'60 y el de los cornetas y cabos 0'85 diariamente.

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631'00 pesetas al mes; Brigadas, 755'00; Subtenientes, 909'00.

Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62'50 pesetas más.

Habla España

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares) (Servicio de la estación "E A 6 A F")

Marruecos

Toda la historia colonizadora de España lleva impresa el sello del sacrificio. El alma española en todas las latitudes a las que llegó para llevar el calor de su cultura maciza, fué siempre alma de educador, y madre, en vez de espíritu soez y amañado de cadique. Mientras otros pueblos menos escrupulosos que nosotros, proclamaban el principio egoísta de "sálvese quien pueda", España, fiel a sus postulados espirituales, prefirió el hundimiento de nuestro imperio colonial, antes de que los principios supremos de moral y religión, sufriesen el menor quebranto.

España y Portugal, los pueblos ibéricos, han sido los únicos que tuvieron este concepto altruista y desinteresado de la política de colonización. Los disgustos de su paternidad —nos atreveríamos a llamarle— porque a España, al igual que al padre con sus hijos, fuera de la gloria de haber integrado un buen pedazo del mundo en la hispanidad, no ha recibido otra cosa que el orgullo de contar por hijas sus colonias.

Hoy, cuando apenas nos quedan unos restos de las tierras que tuvimos sembradas por el mundo, seguimos practicando y sintiendo los mismos principios educadores en el campo de la política colonial. Marruecos, nuestro protectorado del norte de África, es un buen ejemplo de lo que decimos y del que nos hemos de ocupar en este artículo.

Desde el punto de vista de nuestros intereses históricos en Europa y África, garantizando nuestra propia independencia al accecho de Gibraltar, Marruecos debe de ser considerado, más que como una colonia española, como un pedazo de la misma España. No estarán aun muy contentos, aquellos atizadores de la campaña de derrotismo y demagogia, integrados por un puñado de ateístas melenudos y esclavizados por un perfidismo vil y sin conciencia, del que tuvimos que oír críticas sobre nuestra acción en el Protectorado marroquí, que por nuestra ventura no consiguió lo que se proponía.

Hoy los marroquíes luchan a nuestro lado en esta guerra, como una prueba de la permanencia histórica; y como una prueba del valor de nuestro protectorado africano, está el que a pesar de las infames maniobras que a través de ocho meses de guerra se han intentado de manera siempre infructuosa, para alterar en perjuicio nuestro, la paz de Marruecos, en esta guerra, los marroquíes luchan por Dios en nuestra Patria.

Marruecos ha sido para el Komintern y sus engendros españoles, el gulo así como el puente o el hilo conductor de energía, por el que el comunismo internacional creía posible contagiar al resto de Europa nuestra guerra. Algún día se escribirá la historia de los manejos infames y subterráneos que corrieron en estos meses por el suelo del protectorado, y entonces nos sorprenderá a nosotros mismos primero la falta de conciencia de ciertos políticos, y segundo la fidelidad a prueba de todo soborno del pueblo indígena y protegido de España.

Pero no está demás hacer un poco de historia. Conviene recordar aquellos hechos que desde el subsuelo de los manejos secretos, salió a la superficie y engañó a la opinión.

Ya en los primeros días de nuestro Movimiento se habló con insistencia de que Ab-del-Krim, el cabecilla derrotado por España y en manos de Francia, iba a salir de la isla de la Reunión con la complicidad francesa, para venir a luchar contra nosotros en Marruecos. Este rumor fué pronto desmentido, luego fué, sin embargo, un buen motivo de propaganda para los rojos. Después, el komintern, con el oro de España en sus manos, inventó la patraña de los alemanes en Marruecos. El gesto digno del Canciller Hitler y la noble sinceridad de nuestro Caudillo, desmintieron como se merecía la burda patraña. Por fin, los traidores de Valencia, cumpliendo órdenes de Moscú, seguramente, ofrecieron nuestras tierras marroquíes, a cambio de su ayuda contra España, a Francia e Inglaterra.

Su traición, orientada en busca de un conflicto europeo, fracasó también. Inglaterra y Francia respondieron con el desprecio a tal ofreci-

La radio de la marina roja anuncia feroces represalias contra algunos marinos

La estación de radio que la Marina roja tiene instalada en Cartagena, anunció ayer terribles represalias contra algunos de los elementos de esta armada. Nos dirigimos —decía— a ciertos elementos que se ocultan en el campo de nuestra marina y que son los que provocan los agrios comentarios que el pueblo hace contra nuestros bravos soldados del mar. Hablaba después de las censuras que se hacen a la Escudra, a la que se considera fracasada y afirma que de Cartagena salen los mayores destructores de la Marina. "Pero pronto acabaremos con ellos, muy pronto los eliminaremos, antes de lo que ellos suponen" —terminaba diciendo el locutor de la radio de la Marina roja.

La Marina que ya se tiñó con sangre en los primeros días del glorioso Movimiento Nacional al asesinar a la oficialidad, cumpliendo las órdenes que diera a las tripulaciones Indalecio Prieto, pretende ahora echar la culpa de su fracaso sobre algunos de los desdichados que aún continúan en los barcos rojos y quiere terminar con ellos con los mismos procedimientos criminales que empleó para eliminar a la oficialidad y a los marinos que en un principio supuso simpatizantes con el glorioso Movimiento Nacional.

Las colas en el paraíso soviético

He aquí el cuadro que ofrece "Solidaridad Obrera" sobre las colas:

Tal vez nos haría falta un sainetero que recoja las escenas callejeras, porque los instintos más primarios de la gente, las mujeres y hombres sin distinción, se manifiestan de manera cruda y vergonzosa. Quizá el sainetero pudiera lograr dos cosas: renovar los carteles de los teatros y presentar al público un espejo para que se vea tal cual es, a ver si así, al mirarse reflejado, se bochorna y se da cuenta de cómo procede; por más que, quien sabe si lo que haría, sería recrudescer aún más las costumbres de los ciudadanos, porque las muestras de su proceder, no son precisamente de sinderesis ni de ponderación, sino de haberse despertado los instintos menos humanos, más crudos, más bajos del hombre.

Las colas están siendo escuelas de malas pasiones, en que se pone de manifiesto un egoísmo inconcebible. Los hombres, como las mujeres, riñen, disputan, apelan a zancadillas y a subterfugios que serían risibles si no fueran exponente de bajas pasiones. Dos, tres, horas antes de la señalada, se están en las colas y se forman grupos en forma alborotada, escandalosa, esperando la apertura del establecimiento. La esperan ceñudos, prestos a caer sobre la presa. Y todo por unos cigarrillos, por un paquete de azúcar y todo, mientras lejos de nosotros, lo mejor de nuestra juventud lucha en los frentes. ¡Qué pequeñez!

Acaso más que un sainetero, lo que haga falta sea una buena manga de riego.

Lo que hace falta a Francia

El gobierno del frente popular de Francia se ha dado cuenta de que le

Información local

De la Alcaldía

Donativos para Cocinas

El personal de las fábricas Catalá y Riutord, han hecho una tercera entrega, de 15430 ptas.

El personal y propietario del Bar Ritz, 3250 ptas.

Digna del mayor elogio es la conducta observada por la Salinera Española, la que, desde que vienen funcionando las Cocinas ha ido entregando gratuitamente toda la sal que se ha empleado.

Falange Marítima ha entregado 3 ovejas.

El personal de la casa Moreiras y Alonso, tercera entrega, 45 ptas.

Visitó también al Sr. Alcalde una Comisión de la Peña Nicolau, ha ciñóle entrega de la cantidad de 475'15 pesetas, importe de la liquidación practicada de la organización de la vuelta ciclista a Mallorca que debía celebrarse en el mes de Julio último.

El Sr. Al calde agradece todos estos donativos.

Falange Española de las J. O. N. S.

Orden de la Jefatura Territorial de Falange Española de las J. O. N. S. de Baleares

Nombres

Por la presente vengó en nombrar:

Al camarada Comandante de Infantería Guillermo García Alemany, Sub-Jefe Territorial de Milicias.

Al camarada Capitán de Infantería Francisco Cires Gallardo, Jefe Provincial de Milicias.

Al camarada Jaime Cerdá Juan,

La Concentración de Pelayos en Sóller

"Requeté Infantil de Mallorca"

Orden para la concentración.

Se ordena que todos los Pelayos pertenecientes al Cuartel General de esta Ciudad, se presenten cuanto antes a recoger el correspondiente billete para el ferrocarril, al precio de 0'50 ptas. ida y vuelta.

Los mencionados billetes se despachan en la Oficina Central del Requeté Infantil, antigua Academia Minerva, calle de San Cayetano, núm. 8, entresuelo, de 11 a 1 mañana, y de 4 a 8 tarde. La venta de billetes se cerrará hoy sábado por la tarde.

Advertencias: 1. La asistencia a la sobrecarga de concentración será obligatoria para todos los Pelayos a no haber imposibilidad física o moral. 2. Vestirán el uniforme de gala. — 3. La comida para los Pelayos se les dará gratuita en Sóller. — 4. Para los menores de 8 años habrá departamentos especiales en el tren para ser debidamente atendidos. — 5. El domingo señalado, día 4, se presentarán al Cuartel General a las ocho de la mañana.

¡Pelayos! ¡Todos sin faltar ni uno solo, acudid a la magna concentración de Sóller! La ausencia, no justificada, en este caso demuestra la carencia del buen espíritu que debe informar a todo Pelayo consciente de su deber.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

Gobierno Civil

Día del Plato Único

Recaudaciones efectuadas en los pueblos correspondientes al 15 de Marzo 1937:

Suma anterior: 24.622'35 pesetas. Manacor, 370'50 pesetas; Felanitx, 911'50; Puigpuiguet, 33'40; Sineu, 101; Andraitx, 499; Valldemosa, 173'45; Lluchmayor, 793'35; Algaida, 236'90; María de la Salud, 68'15; Santany, 234'10; Muro, 107'40; Capdepera, 144'15; Bújor, 50; Mancor del Valle, 23.

Escorca, 32'30; Lloseta, 84'75; Inca, 645'25; Sancellas, 102'75; Buñola, 202'75; Santa Margarita, 164; Marratxí, 356'65; Calviá, 414'20; Alaró, 161'45; Esporlas, 177'65; Selva, 173'45; Artá, 279'60; Deyá, 97'25; Estallichens, 50'20; Bañalbufar, 62'40 La Puebla, 525; Villafranca, 109'15; Son Servera, 255'65; Lloret de Vista Alegre, 104'25; Salinas, 97'75.

Campós, 341'55; Consell, 88'80; Alcudia, 197'35; San Lorenzo, 85'70; Santa María, 277'10; Fornalutx, 53; Binissaleu, 186'90; Formentor, 22; Campanet, 94'60; Santa Eugenia, 1.409'35; Porreres, 353'05; Montuñer, 60'25; Petra, 184'25; Llubi, 66'25; Costitx, 96'25; Santa Eulalia (Ibiza) 320'15; San Juan, 132'45.

Suma total: 36.860'25 pesetas.

Obra de las Marías de los Sagrarios

Solemne fiesta, Conmemorativa de la Imposición de Medallas — 1937

El día 4 de Abril, en la Capilla del Centro Eucarístico, a las ocho, Misa de Comunión general y plática por el M. I. Sr. don Antonio Canals, Arcepreste y Director de la Obra, con motetes, y a continuación imposición

Mañana Domingo día 4 de Abril

CARRERAS DE CABALLOS

en el Hipódromo de HIPICA DE MALLORCA

6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE — 1 AL GALOPE

NUEVA DIRECCION

Reanudación de las

Detalles por programas de mano

A las 2 en punto tarde

¡Buenas noches, señores!

Llegan a Sevilla 1.200 mo- ros para rendir homenaje al Generalísimo Franco



¡Buenas noches, señores!

En el día de hoy, ha podido recrearse Sevilla y han podido recrearse los sevillanos viendo esta numerosa representación del pueblo marroquí que ha venido a Sevilla para rendir homenaje al Generalísimo Franco.

Los periódicos de Londres, en gran des titulares, dicen que, entre nuestras tropas, existe una gran desmoralización por las derrotas sufridas en Guadalajara y en el Sur, lo que demuestra, dicen, que el Ejército rojo ha empezado la ofensiva. En vista de las noticias tendenciosas que publican algunos de estos periódicos, nos hemos visto obligados a expulsar un corresponsal de nuestra zona; pues no se puede admitir que, viendo lo que pasa, manden noticias completamente falsas. Quedan avisados todos los demás corresponsales, pues no se respetará a nadie que, a sabiendas, lance noticias falsas.

Los rojos dicen también que han llegado dos grandes vapores con 50 mil italianos, los cuales no querían desembarcar, porque decían que los habían engañado. Efectivamente, hoy he ido por el muelle y he visto grandes grupos de sevillanos, tan numerosos como los que se forman en la calle de Tetuán para ver la caricatura de Azaña.

La situación de terror en Barcelona

También es verdad que los anarcosindicalistas no se ponen de acuerdo, ni se pondrán, según dicen en su prensa, con el gobierno de la República catalana. Ayer llegaron a Barcelona algunos trenes de milicianos enfermos y heridos del frente de Aragón, que protestaron ante la Generalidad por el estado de abandono en que tienen aquellos frentes, y es que allí no se les envían víveres y se mueren de hambre. Van a Barcelona creyendo que estarán mucho mejor y se pasan semanas enteras sin probar el pan. También es cierto que, al llegar a Caspe el anarquista Ascaso, presidente de la República de Aragón, se ha expresado ante sus camaradas diciendo que la situación de Cataluña es de cada día más delicada. La racha de crímenes continúa en Barcelona a causa de la falta de autoridad y, por lo tanto, la canalla marxista y anarcosindicalista puede expansionarse en la forma que tenga por conveniente, asesinando a toda persona que les parezca de orden o no simpatizante con sus ideas. Hace poco tiempo asesinaron a toda la familia de un magistrado, encontrándoles a todos muertos en la carretera.

La marcha brillante y arrolladora por Vizcaya. Iglesias incendiadas en Durango

Las columnas del general Mola se encuentran a dos kilómetros de Ochandiano, repeliendo todas las tentativas de ataque de la canalla marxista, y continúa la marcha brillante y arrolladora que no han podido resistir los rojos. No lo niegan, ni hablan de ello, las radios rojas. La radio Bilbao dice que la aviación nacional realizó un fuego efectivo sobre Ochandiano y Durango y produjeron el derrumbamiento de edificios y muchos cadáveres, que fueron recogidos entre los escombros. Una de las bombas cayó ante la plaza donde se celebra el mercado.

En el frente del Sur

En el Ejército del Sur, el enemigo ha ejercido presión sobre nuestras posiciones del puerto de Calatraventa y carretera de Villaharta a Pozoblanco. Como ven, parece que han encontrado resistencia, y no es tan sencillo como ellos creen llegar a Villaharta ni a Peñarroya.

El Teniente Coronel Jefe, Francisco Rovira Truyols.

Adición a la Orden de Milicias de primera línea del día Artículo 1.º — Habiendo sido destinado al Regimiento de Infantería Palma núm. 36 el Teniente Coronel don Francisco Rovira, con esta fecha me hago cargo del mando de las fuerzas encuadradas en primera línea.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza Ramón Llull de Palma de Mallorca

Matrícula de Enseñanza No oficial (libre) Hasta el 30 del corriente quedará abierta en la Secretaría de este Centro la Matrícula para los alumnos de enseñanza No oficial (libre), todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

Boletín religioso DOMINGO, DIA 4 DOMINGO DE QUASIMODO

San Isidoro de Sevilla, arzobispo CUARENTA HORAS Concluyen en la iglesia de los SS. CC., dedicadas a San Francisco de Paula. — A las 10'30, Misa solemne con sermón-pañegírico del Santo. Por la tarde, a las 6'30, rosario, sermón, ejercicio en honor del Sto. Te-Deum y reserva de S.D.M.

Consejo de guerra

Ayer, en el Cuartel del Carmen, se reunió el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra los carabineros José García Otero, Bernardo, Amador Matas Lucas, Sebastián Sancho Moreno y Manuel Gregorio Domínguez, acusados del delito de negligencia en el cumplimiento general de sus deberes militares.

Consejo de guerra

Ayer, en el Cuartel del Carmen, se reunió el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra los carabineros José García Otero, Bernardo, Amador Matas Lucas, Sebastián Sancho Moreno y Manuel Gregorio Domínguez, acusados del delito de negligencia en el cumplimiento general de sus deberes militares.

la tarde, a las 6'30, ejercicio reglamentario del Rosario Perpetuo, sermón, reserva, procesión e imposición de medallas.

OTRAS FUNCIONES

En la Catedral, a las 7'30, solemne Misa de Comunión general para los niños y niñas que por vez primera han de recibir en sus tiernos corazones el Sacramento del Amor; tan solemne acto se celebrará en la capilla de la Inmaculada Concepción. — En la Misa mayor, predicará el M. I. Sr. don Andrés Caimari, Secretario Canciller.

En Santa Eulalia se celebrará solemne fiesta en honor del Milagro del Sto. Cristo, coincidiendo con la celebración de las bodas de plata sacerdotales del Rdo. don Onofre Aguiló, encargado de la capilla de la ciudad Imagen. Dicha función se celebrará a las 10'30, predicando el Rdo. don Andrés Casellas, Pbro.

En San Jaime, solemne fiesta en honor del Sto. Cristo del Sepulcro. A las 10'30, Misa mayor en la que predicará el Rdo. don Jaime Batle.

En el Socorro, a las 8, Misa de Comunión general para los Socios de la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón, con plática y cánticos.

En la Merced, a las 8'30, Misa de Primera Comunión de los niños del Catecismo, con plática preparatoria por el Rdo. P. Comendador. — Por la tarde, a las 6'30, renovación de las promesas del Bautismo y consagración de los niños que han cumplido por primera vez a Ntra. Sra. de la Merced; al final, procesión y besamanos; predicará el Rdo. P. Tomás Domínguez, mercaderio.

VISITA A Ntra. Sra. de los Dolores, en los SS. CC. o en San Felipe Neri.

LUNES, DIA 5 San Vicente Ferrer, cfr. CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del convento de Sta. Catalina de Sena, dedicadas a San Vicente Ferrer.

A las 6'30, exposición, Misa y rosario; a las 9'30, Misa.

Por la tarde, a las 6'30, rosario, conclusión del Quinario, Te-Deum y reserva de S.D.M.

VISITA A la Virgen de la Piedad, en la parroquia de Santa Eulalia.

Cruz Roja Española ASAMBLEA PROVINCIAL DE BALEARES

Vacunación Antivaricélica En el Dispensario de esta Asamblea y horas de 10 a 12 mañana y de 6 a 8 tarde se vacunará gratuitamente a todo aquel que lo solicite.

Los que desean les sea extendido el correspondiente certificado deberán ir provistos del impreso correspondiente que facilita el Colegio de Médicos de esta provincia (Calle Veri).

«Margaritas» Recordamos a los buenos mallorquines que tan generosos se han portado siempre para con los que sufren, que se impongan un pequeño sacrificio más para aliviar a tantos hermanos nuestros de la Península que esperan con ansia que el Ejército Salvador les libre del calvario rojo.

El interpretando el deseo del Generalísimo: "De que no haya un solo hogar español en que falte el pan" las "Margaritas" van recogiendo donativos en género y metálico (Borne 98) para poderlos enviar tan pronto como sea posible, a fin de que al reintegrarse a sus hogares nuestros hermanos, tengamos los Mallorquines la íntima satisfacción de haber podido aliviar en algo su triste situación.

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

Movimiento de buques Ayer llegó, procedente de Málaga y Sevilla, el vapor italiano "Tre Marie", el cual debe salir hoy para Génova.

Al medio día de ayer fondeó en la bahía un torpedero francés. Se esperados en este puerto, procedentes de Hamburgo los vapores alemanes "Traspani" y "Capri".

Notas de Sociedad Boda En la iglesia de la Misión se celebró ayer el matrimonio de la bella y distinguida señorita Catalina Losada Horrach con don Miguel Planas Muntaner.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. don Francisco Planas, hermano del novio.

Fueron padrinos don Antonio Planas Muntaner y don José Losada Mulet.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

De viaje Anoche salieron para Sevilla en el paquebot "Franca Fassio", don Antonio Salvá Marés, doña Avelina Marra, don Jacinto Orell, don Fausto Gual y esposa, doña Mercedes de Viala, doña Carmen Ley Guardia Alvarez, don Ramón Varnell Cifre, don José Larenz Cifuentes, don Francisco Gómez Barquín, don Rafael Nadal Salas, don José García Baeza, don Esteban Sánchez Cano, don Alfredo Orive Borrás y don Miguel Easca Garcías.

Consejo de guerra Ayer, en el Cuartel del Carmen, se reunió el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra los carabineros José García Otero, Bernardo, Amador Matas Lucas, Sebastián Sancho Moreno y Manuel Gregorio Domínguez, acusados del delito de negligencia en el cumplimiento general de sus deberes militares.

Del apuntamiento se desprende que los procesados después de haber prestado su adhesión al Glorioso Movimiento Nacional, manifestaron sus deseos de seguir la misma suerte que su cabo y otros compañeros que estaban detenidos como, indifereentes al Movimiento, y entregaron las armas.

Fueron detenidos y conducidos, desde Lluchmayor al fuerte de Illats. Los encartados tienen buenos antecedentes respecto al cumplimiento

de su deber para con el Instituto. Su hoja de castigos está en blanco y la de servicios manifiesta la buena conducta de los procesados.

Función teatral

Para hoy, sábado, día 3, a las nueve de la noche, a cargo del Grupo de Teatro Experimental "Anfistora". He aquí el programa: "En el mercado persa", "Kentelbey (por un Conjunto de Cámara). Se pondrá en escena con toda propiedad el drama irlandés, en un acto, de B. Synge, "Jinetes hacia el mar".

Maurya, Maruja Baos; Cathleen, Mágina; Nora, Eduarda Muntaner; Una mujer, Hortensia Coarasa; Bartley, Vicente Comes, y un viejo, Pepe Ruiz.

"Leggenda", Respigchi (por el Conjunto de Cámara). Estreno de la caricatura superrealista en un acto, debida a la pluma de Mágina, "Dualité". Reparto: María Belli, Mágina; Prudencia, Nicolás Más, y Luis Alberto, Cristóbal Massanet.

"Barbero de Sevilla" (sinfonía), Rossini (por el Conjunto de Cámara). Gracioso entremés en un acto, del glorioso manco de Lepanto D. Miguel de Cerantes, "El Juez de los Divorcios". Reparto: Mariana, Maruja Baos; Doña Guiomar, Mágina; Aldorza de Minjaca, Julia Muntaner; Vejete, Pepe Ruiz; Juez, Juan Moré; Soldado, Cristóbal Massanet; Ganapán, Vicente Comes; Cirujano, Bartolomé Fuster; Escribano, N. Muntaner; y músicos y cantantes, Sres. Fortuny y Bosch Bauzá.

Centros parroquiales De Mujeres Católicas y Juventudes Femeninas (Santa Eulalia)

Mañana, domingo, a las ocho, Misa de Comunión general. Se ruega la asistencia de todas las asociadas.

Exposición de Carteles El Jefe Territorial de Falange Española, en nombre de los Sindicatos de la ONS nos ha invitado al acto inaugural de la "Exposición de Carteles", organizada por el Departamento de Prensa y Propaganda de la ONS para divulgar la patriótica obra de la Caja NS Compensadora de Cargas Familiares, que se efectuará a las cinco de la tarde de hoy, sábado día 3, en los salones del local del Ateneo de Falange (Plaza de la Constitución, 17).

Agradecemos la atención.

Organización Nacional Sindicalista Sindicato de Espectáculos Públicos (Sección Cinematografía)

Por el presente aviso, se convoca a todos los operadores afectos a este Sindicato, a la reunión general que tendrá lugar mañana, a las 10 de la mañana, en la Casa Primo de Rivera, para discutir y aprobar la distribución de jornales efectuada por la Junta Directiva, con el fin de remediar el paro obrero de esta sección.

Aviso Se recuerda a todos los Delegados de Palma y de los pueblos de la Isla de los diferentes Sindicatos de la O.N.S. que continúan vendiéndose en la Tesorería del Secretariado las insignias de la Organización, habiéndose puesto a la venta las de metal al precio de 1'25 pesetas, por lo que es conveniente formulen los pedidos a la mencionada oficina. Las de plata siguen vendiéndose al precio de 3'00 ptas. por insignia.

Sindicato de Abastecedores de Carnes El Sindicato de Abastecedores de Carnes, sección vacuno y lanar, para el próximo martes, a las cinco de la tarde, se convoca a Junta General a todos los componentes de la sección mencionada, en el local social (café "La Lonja") para tratar asuntos relacionados con la industria vacuna y lanar, procurando la máxima puntualidad.

Por España y su Revolución Nacional. — El Presidente, B. Mas.

Exposición de carteles Esta tarde, a las cinco, tendrá lugar en la sala de exposiciones del Ateneo, la inauguración de la exposición de proyectos de carteles del concurso abierto por la Caja Nacional-Sindicalista Compensadora de Cargas Familiares.

El Jurado, del que forman parte artistas de reconocido prestigio y camaradas de Falange Española de las J.O.N.S., se reunirá en la mencionada sala para fallar el concurso que por la cantidad importante de los carteles ha resultado de gran interés.

inscribros inmediatamente en las Centurias Valencianas de FALANGE. CASA PRIMO DE RIVERA todos los días, de 10 a 12 mañana y de 5 a 7 tarde.

BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO El Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista ve con satisfacción el interés con que ha sido acogida la idea por los individuos que, dando prueba de patriotismo, van a contraer matrimonio en fecha tan memorable como la del 2 de Mayo.

Para ayudar a los gastos de la fiesta, que revestirá gran solemnidad, hace un llamamiento a todas las mallorquinas para que, dando una vez más prueba de su patriotismo, confeccionen muñecas con trajes típicos españoles, para así cooperar a los fines de la misma y dar muestra del amor que Mallorca siente por las otras regiones de España.

Para toda clase de detalles, en el Secretariado de la Organización: Godeó, 34 — Camarada Antonia Brotad.

Comandancia Militar de Baleares

Orden General del día 2 de Abril de 1937, en Palma de Mallorca

I. — CONSEJOS DE GUERRA

1. — A las 16 horas y treinta minutos del día 5 de actual y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma núm. 36 se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa núm. 152 de 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Juan Garau Montaner, con tra el corneta del expresado Regimien to Miguel Santandreu Moragues, por el delito de traición.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma: Presidente: Coronel de Infantería, don Miguel Antich Veñy.

Vocales: Capitán de Infantería, don Francisco Estaban Alonso. Otro, don Mateo Palmer Clar.

Otro, don Lorenzo Arrom, Hcmar. Capitán de Caballería, don Gabriel Moragues Argón.

Capitán de Artillería, don Miguel Thomás Klutord.

Suplentes: Capitán de Infantería, don Matías Pizá Adrover.

Capitán de Infantería, don Juan Benassar Bisquerria.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de primera, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares don Antonio de la Rosa y Mayol.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor: Alferez de complemento de Artillería, don Miguel Sampol Moragues.

2. — A las 16 horas y treinta minutos del día 5 de actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa núm. 157 de 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Manuel Palou de Comasema, con tra los paisanos Juan Lladó Arabí y Francisca Mir Pol, por el delito de insulto a fuerza armada.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente: Coronel de Infantería, don Juan Verd Sastre.

Vocales: Capitán de Infantería, don Eduardo Carratalá Eguía. Otro, don Antonio Vicens Moll.

Otro, don Felipe Colom Xamena. Capitán de Artillería, don Raimund Montis Villalonga.

Otro, don Matías Calafat Gelabert. Suplentes: Capitán de Infantería, don Miguel Nicolau Oliver.

Otro, don Antonio Nicolau Sala. Vocal Ponente: Teniente Auditor de segunda, agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomás.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensores: Teniente de Artillería, don Antonio Fuertes Zanoguera. Alferez de Artillería, don José Mir Colomá.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

II. — SUBSIDIOS A MOVILIZADOS Concedido por Orden de 20 febrero del actual (E. O. del Estado, núm. 125) el subsidio que fija el Decreto de 9 de enero del corriente (B. O. número del Estado núm. 83) a los familiares de los individuos de tropa llamados a filas a quienes ha correspondido o corresponda prórroga de primera clase, los padres del personal dicho a quienes se concedió o con ceda el socorro de tres pesetas diarias que fijan las Ordenes Generales de 30 de agosto y 29 de noviembre del pasado año, cesarán en su percibo el día primero de mayo próximo.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo

Servicio de plaza para el día 3 de Abril de 1937

Jefe de día, Comandante de Infantería D. Antonio Montis Castelló. Imaginaria, Comandante de Infantería, D. José Rovira Truyols.

Visita de hospital y 3 y último Capitán de infantería.

Sorteo de la Lotería Provincial Esta mañana, a las diez, ha empezado el sorteo de la Lotería Provincial, en el Teatro Lírico.

Han presidido la Mesa don Lorenzo Pastor, Administrador de Propiedades, en representación del Delegado de Hacienda; don Juan de España, Jefe de Negociado, representando al Interventor de la Delegación de Hacienda; don Manuel Fuster, Tesorero de la D. de H.; el gestor municipal don Juan Rocá, y el notario don Manuel Cerdó.

Al cerrar la edición habían salido premiados con los principales premios los siguientes números: Segundo premio (5.000 pesetas), núm. 555.

Premios de 500 pesetas: números 366, 4.822 y 1.005

Sindicatos Femeninos En el teatro del pueblo de Artá ha tenido lugar un acto de propaganda sindical, a la que asistieron gran número de adheridos al nacional-sindicalismo.

En el mencionado acto tomaron parte la camarada Cavanillas y la camarada Jorge Andreu, quienes explicaron a los concurrentes las normas del Nacional-Sindicalismo.

El acto terminó con el grito reglamentario de: Saludo a Franco. Arriba España!

Fiesta en el Puig de Inca Mañana, a las 10, se celebrará Oficio solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Rodilla, Pbro.

Por la tarde a las tres, tendrá lugar solemne función de rogativas por la paz de España.

Requeté Infantil Se convoca a todos los "Pelayos" pertenecientes al pelotón ciclista para que se presenten al cuartel general, a las siete de la noche, por orden superior.

Fútbol Partido de campeonato en el campo de "Buenos Aires"

Mañana, a las cuatro de la tarde, en el campo de Buenos Aires, el once del club decano jugará el match campeonil correspondiente a la tercera jornada de la segunda vuelta.

A juzgar por el entusiasmo despertado, el encuentro promete verse muy concurrido.

VALENCIANOS ALICANTINOS CASTELLONENSES inscribros inmediatamente en las Centurias Valencianas de FALANGE. CASA PRIMO DE RIVERA todos los días, de 10 a 12 mañana y de 5 a 7 tarde.

BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO El Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista ve con satisfacción el interés con que ha sido acogida la idea por los individuos que, dando prueba de patriotismo, van a contraer matrimonio en fecha tan memorable como la del 2 de Mayo.

Hoy Sábado 3 de Abril de 1937 Tarde a las cuatro y media BARRENECHEA — ECHAVE contra ANACABE — URQUIRI

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 3 de Abril de 1937 Tarde a las cuatro y media BARRENECHEA — ECHAVE contra ANACABE — URQUIRI

Radiogramas El partido nacionalista indio rechaza la nueva Constitución Calcuta. — El partido nacionalista indio ha publicado una nota condenando y rechazando la nueva Constitución impuesta a la India por el Gobierno inglés.

Control de delegados obreros en los diarios Madrid. — El presidente de la Junta de Defensa de la capital, "generalísimo miasma", ha circulado una orden a los periódicos mandando que no publiquen otras noticias de guerra que las facilitadas por su "estado mayor".

ASEGURESE contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 3 de Abril de 1937 Tarde a las cuatro y media BARRENECHEA — ECHAVE contra ANACABE — URQUIRI

VINOS MASSANET Desde el lunes se expenderán de nuevo estos acreditados vinos en su despacho: calle San Miguel, 137, (bajos).

DICCIONARIO ESPASA Se compraria, al contado, si el precio conviniere. — Informes: Centro de Anuncios, Plaza Sta. Eulalia, 10.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

Nuestro magnífico avance en Vizcaya

Los anarquistas, dueños, por unas horas, de Cullera. — Lamentaciones de «Claridad». — ¿Se les han acabado los hombres?

A medida que se conocen detalles y pormenores del magnífico avance de las fuerzas del general Mola en el sector vizcaíno, se va dando cuenta la gente de la importancia de la operación iniciada en los territorios vascos.

No hace aún unas semanas que la atención toda del gran público estaba concentrada sobre lo que estaba ocurriendo en el frente de Guadalupe. Ahora, las miradas han cambiado de dirección. De repente, ha caído un verdadero aluvión sobre las tierras de Euzkadi, mancilladas por las turbas rojas, y España entera se ha conmovido por el estrépito de los cañones, que nuevamente nos traen las alegres nuevas de grandes victorias de las tropas españolas. El frente vizcaíno ha sido roto, con un boquete que permitirá medir con la vista las tierras que de jornada en jornada han de ser reconquistadas por nuestras armas imbatidas. Desde que se conquistaron San Sebastián e Irún — ¡cuán lejos parecen estar ya aquellas fechas! — los marxistas separatistas sonaban con este ataque que algún día temían se desencadenara. Y se fortificaron y prepararon hasta creerse inexpugnables. Pero cuando la hora por ellos tan temida ha llegado, de nada les ha servido todo lo hecho. Por la brecha abierta en su frente por los soldados de España, se respira ya a pulmón lleno el aire de reconquista que para las tierras vizcaínas ha comenzado a soplar.

El magnífico avance ha continuado en el día de ayer, según nos dice el parte oficial. Esperemos las jornadas próximas que, a no dudarlo, han de ser portadoras también de agradables nuevas.

Los rojos continúan rivalizando en conflictos internos y ataques mutuos. Un telegrama de París da cuenta de que, en el pueblo de Cullera, de la región levantina, los anarquistas, tras cometer las mil barbaridades y atropellos, declararon el anarquismo libertario. Naturalmente, ello no hizo mucha gracia a Largo Caballero, que mandó desde Valencia fuerzas para dominar a los «sublevados». (No les llamamos «facciosos» porque este honroso calificativo nos lo reservamos para nosotros). Las mesnadas afectas al desgobierno valenciano tuvieron que regresar a la ciudad

Crónicas de los frentes

En el de Guadalajara, rectificación de las líneas; en el de Asturias, calma absoluta, y en el de Vizcaya, la ola nacional, arrolladora, sigue su marcha victoriosa.

BUEN TIEMPO EN GUADALAJARA Y ASTURIAS Y LLUVIA Y VIENTO EN VIZCAYA

GUADALAJARA

Sigüenza. — El cielo amaneció gris, con reflejos metálicos; la temperatura que reina es soberbia; no hace el frío intenso de los días pasados. Parece que el día ha sido a propósito para que nuestras tropas emprendan de nuevo la tan ansiada ofensiva.

La operación del día de ayer ha sido la rectificación de nuestras líneas a vanguardia. A las primeras horas de la tarde, nuestra artillería ha empezado a disparar contra las posiciones rojas; a las cuatro, nuestras tropas iniciaron un avance, apoderándose de una altura que domina un pueblecito de pequeña importancia. Esta altura, algún tiempo después, quedó completamente libre de marxistas, que huyeron desordenadamente, al advertir la presencia de nuestras gloriosas tropas, dejando, sin embargo, en la cima de la pequeña colina, numerosos muertos y gran cantidad de material de guerra, que, debido a lo precipitada de su huida, no tuvieron tiempo de recoger.

En otros sectores de este frente, también se han ocupado algunas posiciones marxistas de gran importancia, en donde el enemigo apenas ofreció resistencia, variando la línea de combate.

El día de ayer fué una gloriosa jornada para las fuerzas nacionales que están luchando en este frente; casi sin ningún esfuerzo se ha logrado ocupar unas posiciones que nos eran muy favorables.

Con la conquista de estas posiciones, nuestra línea avanzada ha quedado en mejor estado y más defendida para los ataques enemigos.

ASTURIAS

Oviedo. — En este frente también se ha iniciado el buen tiempo, pero reina una calma absoluta, impropia de un frente que hasta ahora no ha vivido más que escenas sangrientas de luchas. En este día norteño no se ha realizado operación alguna; solamente, algunos tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias. No se nota ningún movimiento, cosa extraña, pero nosotros lo comprendemos: los marxistas están convaleciendo del desastre sufrido en los últimos e infructuosos contraataques, puede decirse que la línea enemiga está quebrada; ya no volverá a resurgir tan poderosa como en los ataques de los días 18 y 21.

Vamos a referir los sucesos importantes ocurridos en los últimos días. El primero, el de más importancia, es el avance efectuado por nuestras

del Turia sin haber cumplido su misión, pues la ciudad culterense estaba fortificada y sus defensores, armados hasta los dientes, no recibieron a los visitantes del todo bien. Posteriormente, fueron enviados emisarios por el Largo, pero también éstos tuvieron que desistir de llegar a un arreglo, ya que los anarquistas se negaron a parlamentar. Al fin — sin que el telegrama diga cómo —, el conflicto quedó zanjado y los insubordinados se rindieron.

El proceso de descomposición está entre los marxistas — a juzgar por lo que dejamos reseñado y por las noticias que a diario se saben — en plena marcha. ¡Sería pintoresco ver como los lobos se devoran entre sí!

En la capital de España, las voces que piden la rendición a los nacionales y el final de tanto martirio deben formar ya verdadero clamor. Nos lo hace suponer el siguiente entrefilete, publicado por el periódico largocaballerista «Claridad», en uno de sus últimos números:

«Hay que acabar de una vez para siempre con el grito de ciertas gentes — reproducido por pasquines en fachadas y muros — de «rendición, sí; evacuación, no». Hay que desterrar de una vez para siempre esta frase y hacer que renazca en el pueblo la confianza en la victoria».

Pocos comentarios. Señalemos tan sólo que si «hay que hacer renacer la confianza en la victoria» es porque anteriormente se había perdido. ¿está claro?..

¡Cuando el río suena...!

Una última «nota». La radio del Consejo de Defensa de Aragón — roja, naturalmente — dirige un apremiante llamamiento a las mujeres baturras para que «acudan a alistarse — tales eran las palabras del locutor — a fin de ir a las escuelas especiales a ejercitarse y aprender el manejo del fusil para aprender el manejo del fusil para defender su territorio, en peligro por la...»

«Se les habrán acabado los hombres?»; ¡Cuanta razón tenía el que calificó al frente aragonés de «matadero de la Generalidad de Cataluña!»; ¡Cuántos de sus milicianos habrá mandado ya Companys allí a morir?..

Hoy, 3 de Abril.

Habla el general Millán Astray

El Generalísimo. — «La Fé nos dará toda España». — El Tercio. — Las milicias

Salamanca. Me he encontrado por las calles de esta hermosa población, sin escolta, a un hombre glorioso, el fundador de la Legión extranjera, general Millán Astray. Es alto, delgado, con aspecto de bizarro militar. Su fisonomía es horrible: el ojo izquierdo lo tiene convertido en un trozo de cristal negro; cerca de la garganta, un agujero negro, por donde se puede meter el dedo pulgar, y la manga del mismo lado, vacía, colgante, haciendo resaltar la falta de un brazo que el general perdió, como el ojo izquierdo, luchando en los campos de batalla por la grandeza de España. Me ha declarado:

«Nuestro Generalísimo, a pesar de lo que dicen muchos periódicos extranjeros, no es solamente un gran militar, sino también un gran hombre de Estado.

Sobre el armamento y los bolcheviques rojos — dice el General —, hay algo que vale mucho más: la FE, la FE que vosotros, extranjeros, decís que levanta montañas y supera obstáculos, pero a nosotros esta FE

nos dará, en un día no muy lejano, a toda España.

El Tercio, a pesar de las continuadas bajas que tiene en los combates en que interviene, triunfa siempre, superando los obstáculos que encuentra delante, porque el Tercio tiene FE en España.

Y ahora, a otra cosa — dice el General —. Voy a contarle un hecho que sucede casi diariamente en todos los pueblos y ciudades nacionalistas: Una taberna de requetés, llena en casi su totalidad de boinas rojas de los carlistas, boinas verdes de Renovación y camisas de azul obscuro de la Falange. Los carlistas con las espaldas de Borgoña sobre el pecho, y los muchachos de Renovación con la cruz de Santiago sobre el corazón, antes, enemigos irreconciliables, beben ahora juntos, luchan juntos con los falangistas, defendiendo todos el sagrado interés de la Madre Patria.

Esto, y lo que he contado anteriormente, son los puntales de nuestras gloriosas victorias: la FE y la UNIÓN».

dedicado al descanso, después del avance realizado el primer día de ofensiva. En la mañana de hoy, la columna del día anterior continuó su brillante y victorioso avance, ocupando los objetivos señalados por el Mando.

Nuestra infantería, ayudada por la artillería y aviación se ha lanzado con viento y lluvia, al ataque decisivo para conquistar nuevas posiciones a los marxistas, consiguiendo ocupar Gorbea, San Adrián, Gorocete, Gornandi. Todas estas posiciones son de una gran importancia, pues dominaban por la artillería los pueblos ahora nacionalistas de Escoriaza y otros menos importantes. Por todas partes se oyen continuamente los disparos de fusil y cañón, nuestra aviación se lanza por entre las posiciones rojas lanzando nubes de metralla contra los marxistas que estaban refugiados en ellas, destruyendo aquéllas y facilitando el avance de nuestras tropas.

La operación de avance ha permitido la liberación y ocupación de las carreteras de Salinas y Durango, que están ahora en un estado de desolación completa, pero que muy en breve serán restauradas.

Las vías del ferrocarril están completamente destruidas por los marxistas, que al huir volaron todos los puentes y viaductos con cargas de dinamita, pero nuestros ingenieros se dedican a reconstruir lo destruido por los rojos.

El ataque al monte Gorbea lo efectuó en casi su totalidad una compañía de requetés, unos 130 muchachos que se lanzaron con ímpetu y bravura a la conquista de las posiciones rojas de este sector. Las ametralladoras de los rojos funcionaban sin

cesar: muchos jóvenes carlistas caían segados por la metralla criminal de los rojos, pero los otros, animados por su heroico capitán continuaron el avance llegando hasta la cima. Muchos oficiales y clases murieron. El capitán resultó herido pero los valientes muchachos pusieron el pie en la cubre levantando en lo más alto de la misma la gloriosa enseña bicolor.

Este hecho brillante no quiere decir que los demás que actuaban en el mismo ataque no hicieran prodigios de valor y bravura, pues los soldados y las milicias que están luchando como bravos en este frente (Falangistas y Renovación) se comportaron heroicamente luchando cuerpo a cuerpo contra los enemigos de la religión y de la Patria.

Después de la conquista de este monte, las tropas nacionales continuaron su victorioso avance, ocupando San Adrián, Gurucete y Muramendi.

Los marxistas refugiados en el valle se defendían desesperadamente de las rocas, que están en la lina del valle, hostilizando continuamente a nuestras tropas.

Los marxistas en este sector tuvieron un incalculable número de bajas, es tal que no se han podido recoger ni una quinta parte de ellas. Un batallón compuesto de más de 800 hombres traídos de Santander con motivo del avance de los nacionalistas fué completamente aniquilado y destruido, quedando solamente unos 385 hombres en pie además de algunos que han caído en nuestro poder, los cuales han declarado que estaban espantados de ver como se batían los gloriosos soldados a las órdenes del Generalísimo FRANCO.

Otras noticias

de última hora

EL GENERALISIMO FRANCO EN SEVILLA

Entusiasta y cariñoso recibimiento. — Moros notables y peregrinos de La Meca. — Banquete y visita

Sevilla. — Ha llegado a esta capital el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, a quien tributó la población cariñosísimo y entusiasta recibimiento.

El Generalísimo Franco asistió, en la mañana, de ayer, a una recepción, celebrada en su honor, en el Alcázar, a la cual concurrieron una multitud de moros notables de África, entre ellos una representación de peregrinos de La Meca.

Al medio día, se celebró una comida en honor del Jefe del Estado español, a la cual asistieron el Gran Visir del Jilifa de Marruecos y las autoridades de Sevilla.

Por la tarde, el Generalísimo Franco estuvo en el Cuartel de Falange, y seguidamente visitó las obras del nuevo hospital militar.

Los obreros que trabajan en dichas obras tributaron al Generalísimo entusiastas ovaciones.

LA OFENSIVA EN VIZCAYA CONTINUA VICTORIOSA

Proclamas sobre Bilbao invitando a la rendición

San Sebastián. — La aviación nacional continuó ayer en el frente vasco su brillante y eficaz actuación.

Los objetivos que cumplió fueron bombardear la retaguardia roja y, en particular, las posiciones de los

LOS VALENCIANOS

a su patrón San Vicente Ferrer

El próximo lunes, 5 de Abril, a las 11 de la mañana, se celebrará una Misa rezada, con acompañamiento de órgano, ante la imagen del Santo Apóstol valenciano, en la capilla de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

No quedará un paisano en toda la isla y demás devotos del Santo, sin rendir el testimonio de su piedad y de su valencianía.

La jornada de ayer

Prosigue el arrollador avance por Vizcaya. — Los nacionales se encuentran ados kilómetros de Ochandiano.

Ayer, como en los días anteriores, el frente de Bilbao es el punto en que se fijan actualmente todas las miradas de los españoles y extranjeros.

En el frente de Madrid, intenso fuego de artillería por ambos bandos, rechazándose un ataque enemigo a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina. En el sector del Jarama, la infantería del general Varela ha realizado algunos ataques para desorganizar las posiciones rojas.

En el frente de Guadalupe, también continuó, intenso, el fuego de artillería.

En los frentes del Sur, los enemigos han realizado algún pequeño ataque a nuestras posiciones de Pozoblanco, siendo rechazados con facilidad. En Orgiva, también se ha rechazado otro ataque rojo.

En el frente de Vizcaya, nuestras heroicas tropas, después de la fortificación y abastecimiento de las posiciones conquistadas en los días anteriores, han continuado su brillante y arrollador avance, ocupando algunas posiciones de gran importancia, entre ellas la del Berrentín. En este ataque de nuestras fuerzas cooperan todos los armamentos bélicos: tanques, artillería, infantería, que facilitan enormemente el avance de nuestras tropas. El avance del día de ayer fué difícil para nuestras fuerzas, pues los marxistas, aprovechando lo abrupto del terreno, se defendían desesperadamente detrás de las rocas, pero las tropas conquistaron, luchando a la bayoneta, las citadas posiciones y desalojando de ellas al enemigo. Podemos decir, pues, que las columnas del glorioso general Mola se encuentran, después del brillante avance de hoy, a dos kilómetros de la importante población de Ochandiano — villa de unos 1.250 habitantes, con Ayuntamiento —, que está a

unos 18 kilómetros de Durango — el más importante centro de comunicaciones de Vizcaya — y Durango a unos 24 o 25 de Bilbao. Las tropas de Mola, repeliendo toda clase de resistencia que los marxistas oponen, continúan su brillante y arrollador avance, que los rojos no podrán detener ya.

La aviación y la artillería han cooperado, intensamente, con su brillante actuación, pues han destruido posiciones rojas, matando e hiriendo a los enemigos que en ellas estaban y facilitando con ello el avance.

Todas las operaciones realizadas anteaayer y ayer con tanto éxito, han conseguido librar por completo a la carretera de Soria a Escoriaza, que el enemigo hostilizaba continuamente, con sus baterías del 15 y medio, desde las posiciones conquistadas ahora por los nacionales. El próximo objetivo será seguramente Ochandiano, población que, muy en breve, estará ya en poder de nuestras gloriosas tropas acudilladas por el General Mola.

En los ataques de ayer cooperaron, no solo la Infantería, sino las milicias que ahora actúan en el frente de Vizcaya — requetés, falangistas, Renovación y J.A.P. —, los cuales, derrochando un valor sin precedentes, se lanzan, a pecho descubierto, contra las posiciones rojas que caen en nuestro poder a pesar de la dura resistencia que ofrecen los nacionalistas vascos. * * *

En Santander, nuestras tropas también han iniciado un avance, ocupando algunas posiciones importantes cercanas a la población de Lorillo. Con este avance de nuestras tropas por este sector, se ven los marxistas de Bilbao y Santander amenazados por tres sitios diferentes: por Asturias, Burgos y Vizcaya.

Continúa sin resolver la crisis catalana

Discrepancias entre la U. G. T. y la C. N. T. TARRADELLAS, AL OCTAVO DIA DE CRISIS, DECLINA EL ENCARGO DE FORMAR GOBIERNO

Barcelona. — Continúa sin resolver la crisis del gobierno de la Generalidad de Cataluña. Cuestiones de principio impiden aunar los criterios y llegar a la solución de la crisis: la más irreductible es la CNT, a la que no hay manera de unir a la UGT.

Tarradellas, de la Esquerra, encargado de formar gobierno por el Presidente, tuvo ayer un día de gran trajín: conferencias durante toda la mañana, tras las cuales, al recibir a los periodistas, se limitó a decir que aún no había gobierno, pues continuaba las gestiones, y que el nuevo gobierno, al formarse, sería aumentado con una cartera.

CNT y UGT tenían que publicar, mancomunadamente, un manifiesto; a última hora, la CNT se negó a suscribirlo.

Por la tarde, Tarradellas confirió, ampliamente, en el palacio de la Generalidad, con Comorera, de la

nas se oyó un tiro en las líneas de combate.

De esta tranquilidad se aprovecharon nuestros soldados para fortificar rápida y fuertemente las posiciones conquistadas.

El día de ayer amaneció bastante brumoso y con una persistente llovizna; esto no obstante, tan pronto como comenzó el día los aviones nacionales comenzaron a actuar bombardeando las filas rojas.

San Sebastián. — Después de las operaciones realizadas ayer y anteaayer por nuestras aguerriadas tropas al mando del general Mola en el sector vasco, puede decirse ya que toda la provincia de Alava está libre de enemigos y en nuestro poder.

Nuestro ejército ha dado pruebas heroicas de su valor y resistencia, pues hay que tener en cuenta lo abrupto del terreno extraordinariamente accidentado.

Se han hecho y conseguido escaladas inverosímiles, y eso siempre al descubierto.

Además los avances han sido casi siempre a la bayoneta.

La conquista de la Peña de Gorbea, de más de 1.500 metros de altura, es de mucho importancia por dominar una vastísima región.

SE REUNE EL CONSEJO DE LA PEQUEÑA ENTENTE

Belgrado. — Ayer se reunió en esta ciudad el Consejo de la Pequeña Entente.

En el comunicado oficial facilitado después de la reunión se hace notar el propósito de los países que integran la Pequeña «Entente» de estrechar más y más sus relaciones, como también de mantener ellas mismas relaciones con los países vecinos.

El objetivo no es otro que realizar un nuevo Locarno para el sostenimiento de la paz.

El Consejo se manifiesta contrario a toda idea política y quiere mantener, además, su más estricta neutralidad respecto de la guerra de España.

Los obreros que trabajan en el acorazado «Dunkerque» se declaran en huelga

Brest. — A bordo del acorazado «Dunkerque», que es el designado por el Gobierno francés para asistir a las fiestas de la coronación del Rey de Inglaterra Jorge VI, se han de-

clarado en huelga los obreros que trabajan en la habilitación del buque. La causa de este plante es por no estar conformes con las condiciones de trabajo.

El Ministro de Marina ha ordenado se estudie el asunto, a fin de que se resuelva cuanto antes.

La ocupación de Pozoblanco es inminente

Sevilla. — Las últimas operaciones militares en el frente sur realizadas por el invicto Ejército nacional han colocado a éste en posiciones ventajosísimas, ya que se han ocupado todas las alturas que dominan Pozoblanco.

Las fuerzas nacionales, además, son dueñas de todas las vías de comunicación que conducen a Pozoblanco, así que la ocupación de esta ciudad puede afirmarse que es inminente.

El Gobierno italiano firmará acuerdos con Turquía y Grecia

Roma. — Circula la noticia de que el Gobierno italiano va a firmar acuerdos bilaterales con Turquía y con Grecia.

Es esto continuación de la política iniciada con el acuerdo italo-yugoeslavo; y se estima que esto va a estrechar y fortalecer más las relaciones de los Estados que integran la Pequeña Entente.

Reacción nacional en Buenos Aires

Buenos Aires. — Los españoles residentes en esta ciudad han expulsado de la Casa de España al representante del Gobierno de Valencia.

En dicha Casa se ha izado la bandera nacional, rojo y gualda, a los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva el Generalísimo Franco!

El P. Herrera y su hermano D. Manuel, ejecutados en Bilbao

Bilbao. — Por denuncia de los hipócritas nacionalistas vascos, han sido condenados por el tribunal popular y ejecutados, el Rdo. P. Enrique Herrera Oria y su hermano don Manuel, hermanos del Presidente de la Junta Central de la Acción Católica Española.

Se les acusaba de espionaje. Fueron detenidos cuando, con los salvopconductos en regla, se disponían a embarcar en un buque extranjero,